



Wilber Gómez López

Dr. Sergio Jiménez Ruiz



Segundo Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de Junio del 2023.

Wilber Gómez López

Wilber
Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

09/05/23

Enfoque Antropológico, Salud y Enfermedad.

Nos menciona que el trayecto que hay entre el carácter particular de concebir la salud y enfermedad, ha dado lugar en ocasiones, a como interpretar los hechos biológicos y sociales. El proceso salud-Padecimiento-Enfermedad-Atención, es dada su relevancia en el enfoque socio-antropológico. La cultura de cada población nos menciona que han elaborado sus propios métodos de salud, como por ejemplo, salud y enfermedad es la forma de aliviar, acciones para la prevención y fomento de la salud. Eficacia simbólica según Lévi-Strauss, él dice que para poder entender los fenómenos que son los rituales para poder curar una enfermedad antes que nada deben tener fe a lo que están practicando. Tuner habla sobre los ndembu ya que asocian a la enfermedad principalmente con la acción con los espíritus que denominan a las sombras todos ellos creen que esos espíritus salen de sus tumbas y que tienen una relación con los brujos y hechiceros que producen un mal como por ejemplo hacen echizos donde a uno le causan maldiciones, volverse locas e incluso pueden llegar a provocar la muerte. Los hechiceros están también relacionados con los exorcismos y que solo se realizan cuando se sospecha que la enfer-

Wilber Gómez López.

16/05/23

Enfoque antropológico de normalidad.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Wilber

Este artículo nos habla sobre como la antropología tenía que superar el empiricismo de toda sus observaciones, un tiempo en que surgió el grupo o organización capitalista se dice que las conceptualizaciones hegemónicas para poder comprender los movimientos sociales. Además de cuestionar los análisis ya que rebasaban las doctrinas entre dominados y dominadores, el tratamiento correcto de la cultura así como la posibilidad de abordar fuentes que impiden observar la expresión política mas amplia del sujeto así como la dimensión moral ha sido el componente central en todos los relatos sobre las diferencias de la humanidad. La cuestión fundamental es que el lenguaje conceptual que surge, la búsqueda de la coherencia ya que se da a través de la entidad cultural. Ahora surge y se construyen los términos en que las personas se enfrentan a circunstancias novedosas como por ejemplos los: Mercados de trabajo internacional, desequilibrios ecológicos, replanteamiento de relaciones de género, afirmación de la etnia, descentralización de actividades del estado a organismos administrativos locales o civiles. Ya que se pueden.

Wilber Gómez López

Enfermabilidad.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Cedula. Profesional,
3747715

23/05/23

Wilber G

Como podemos observar la enfermabilidad es la vivencia de quién está sano es decir que no tienen enfermedad y un saber en el riesgo de la enfermedad. Son las facultades y aptitudes que tiene una persona y que favorece el poder contraer una enfermedad. Esto tiene como objetivo fundamental dilucidar el concepto de enfermedad a la luz del mismo dinamismo del Médico español Pedro Laín Entralgo, para hacerlo se acoge al método antropológico integral requerido en la obra lainiana, al fin de explicar al ser humano desde tres vías de conocimiento, descripción: Ciencias positivas, Explicación filosófica, y comprensión: Poesía religión. La presente investigación no tiene por finalidad ser una respuesta última a la pregunta por el sentido del Sentimiento, a la enfermedad que produce limitar la vida, antes bien es un reto para las personas de siempre. También dar una respuesta razonable a la enfermedad que padece y que se puede transformar en sentido vivir humana, Monte (es pasión de ser) ya que en cuanto el ser humano le deviene a su encuentro una aterridad que le impide límites, como.

Medicina Tradicional Ayurveda, 30/05/23

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Wilber

Nos habla Sobre la Medicina tradicional ayurvedica se trata de un sistema de conocimiento y que significa en el lenguaje que es lenguaje de la vida y al conocimiento como como la vida o ciencia de la duración de la vida. De esta manera, un sistema medico es una institución social que hace parte del sistema cultural de cualquier sociedad y como tal ofrece una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y la muerte, la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía. De la misma manera, en tanto parte del sistema cultural en el que el sistema medico se construye y localiza, categorías tales como cuerpo, mente, psique, alma, enfermedad y Salvo juegan un rol importante. La medicina ayurvedica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje sánscrito(ciencia de la vida, conocimiento de la vida o ciencia de la duración de la vida y se construye en una de las mas viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de Salud-enfermedad y cuerpo - mente en la India; de igual manera, en tanto institucional, social

Bibliografía.

Moreno Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49(1).

Gómez Carpintero, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137).

Nieto Amada, J . L. (2019). Antropología y Medicina. Universidad de Zaragoza. 183-190.

Moreno Leguizamon, C. J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea. *Revista de antropología y arqueología*, 3.